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Chers Frères,

Salutations chaleureuses et très personnelles à tout le monde!  Comment dire avec
quelle affection nous nous souvenons de chacun, jour après jour?  En servant fidèlement
Dieu, vous êtes non seulement la prunelle de Son œil, pour reprendre une expression de
la Bible, mais aussi, très concrètement, la source de notre encouragement et de notre
inspiration. 

Dans la mesure où vous vous soumettez volontairement et sans réserve à la
volonté de Dieu, vous faites preuve d'un caractère authentique, le caractère de
l'honnêteté, de l'humilité, du dévouement et de l'engagement.  Merci de cette
manifestation de foi.  Si vous persévérez jusqu'à la fin, votre récompense vous sera
remise par le Christ lors de Son Retour.  Quel jour de gloire et de révélation ce sera! 
Veillons tous à être prêts à Le rencontrer quand Il viendra. 

En ce mois de Juin, une lettre particulière s'impose.  Son contenu vous dira
pourquoi.  Au mois d'Août, nous reviendrons à notre sujet actuel: "Les deux aspects de
la Révélation divine". 

La marche du monde avance rapidement vers des événements apocalyptiques. 
Des événements qui ont fait l'objet d'une prophétie commencent à se dérouler sous nos
yeux, même si nous ne les comprenons encore que d'une manière très générale. 

Même les sceptiques les plus endurcis ne se font plus d'illusions au sujet de la
situation de notre monde.  De plus en plus, les écrivains, les hommes politiques, voire
les gens tout simples se rendent compte que nous vivons à une époque troublante, voire
effrayante.  Les circonstances et la situation actuelles ont obligé beaucoup d'entre eux
à regarder les faits en face et à admettre la réalité présente. 



A différents moments, des périodes de difficulté se sont installées et ont apporté
leur lot de malheur, de doute, de frustration et autres problèmes.  D'une certaine façon,
cependant, la plupart des humains ont le sentiment que notre époque est différente.  Se
pourrait-il que le dieu de ce monde, Satan, qui connaît et comprend les données
chronologiques de façon précise (la Bible dit clairement qu'il sait que le temps lui est
compté) se soit lancé dans une lutte d'influence particulièrement démesurée? 
Connaissant l'époque à laquelle nous vivons, et pouvant transmettre aux humains de
grandes capacités, serait-il en train de révéler ce qu'il sait à ceux qui sont d'accord de
l'écouter et qui souscrivent aux tromperies qu'il a en vue? 

Trop de gens s'imaginent que Satan ne dit jamais rien de vrai et ne possède aucun
savoir, bref, qu'il ment toujours!  S'il en était ainsi, comment pourrait-il tromper
l'humanité?  Le problème n'est pas ce qu'il sait: on ne doit jamais lui faire confiance,
parce qu'il pratique le mensonge.  Inversement, ce que Dieu révèle est toujours la
VERITE.  Il est toujours fiable par nature.  Or, à notre vif étonnement, la plupart des
humains—de par leurs croyances et leurs pratiques—attribuent à Dieu un esprit
fantaisiste d'hésitation et de changement, et à Satan la constance, alors qu'il est toujours
mauvais.  De telles conceptions ne sauraient procéder de Dieu. 

A quelle époque vivons-nous? 

Aujourd'hui, tout homme croit et fait ce qui est juste à ses propres yeux.  Chacun
se donne beaucoup de peine (en frais et en efforts) pour prouver et confirmer ses
convictions personnelles.  Or, en réalité, tant d'idées diverses ne peuvent toutes être
justes.  En revanche, toutes peuvent très bien être fausses, puisqu'elles se contredisent. 
La logique impose cette conclusion: il ne peut y avoir qu'une seule voie qui soit juste. 
La vérité est nécessairement singulière. 

Et pourtant à quelles pressions mentales n'assistons-nous pas partout!  Toutes les
fois qu'un problème se pose, certains réagissent en tentant de "vérifier" leurs convictions
et associations antérieures.  D'autres craignent pour leurs vies.  Ils ne savent pas à qui
ou quoi se fier. 

Toute cette agitation se comprend à la lumière de la raison humaine.  Toutefois,
elle manifeste une lacune spirituelle très profonde.  Pourquoi?  Quelqu'un qui a été
appelé par Dieu ne croit pas seulement la Vérité: il la CONNAIT également.  Or,
SAVOIR ou connaître quelque chose met cette connaissance à l'abri des influences
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adverses du changement, de la situation, des personnes ou de tout ce que l'on voudra. 
Autrement dit, si quelqu'un SAIT que deux fois deux font quatre, peu importe que les
puissances du moment, le gouvernement tout entier, ou les forces combinées de l'univers
tentent de discréditer la seule réponse correcte et d'en mettre une autre à la place.  La
connaissance spirituelle est immuable et absolue.  Comment donc un être humain qui
prétend CONNAITRE la Voie de la Vie (avoir la connaissance absolue qui nous vient
par révélation divine) peut-il ensuite, à cause de quelque influence adverse subie plus
tard, modifier ses convictions et ses croyances?  Cela n'arrive qu'à ceux qui ont supposé,
et NON à ceux qui SAVENT! 

Quand on les oblige à regarder ces problèmes en face, certains ont de la peine à
répondre.  Qu'est-il donc arrivé aux humains qui ont CONNU la Vérité à un moment
donné?  En effet, la Bible dit clairement que beaucoup de ceux qui avaient été appelés
et choisis par Dieu ont connu cette Voie de la Vie puis s'en sont détournés. 

Une croyance durable suppose la foi, ce caractère dont le signe visible est la
soumission aux doctrines et à la conviction, indépendamment des mises à l'épreuve qui
pourraient intervenir plus tard (voyez Héb. 11:1 et I Pi. 1:6–7). 

D'où viennent, dans ces conditions, tous les "déplacements" auxquels nous
assistons aujourd'hui, je veux dire ces cas de personnes qui passent d'un groupe à l'autre
ou qui fondent leur propre organisme après avoir quitté le Corps unique dans lequel
elles ont été introduites au départ?  La meilleure explication succincte de leur
comportement tient en ces quelques mots: elles sont incapables de garder la foi!  Ayant
constaté des faiblesses humaines chez certains des dirigeants de l'Eglise, elles ont
commencé à discuter ce qui, auparavant, avait été leurs convictions.  Une telle "usure"
des convictions peut-elle se justifier?  Ne revient-elle pas à mettre en doute la véracité
et la fiabilité de Dieu, entendons par là à les tourner en ridicule comme changeantes sous
prétexte que des humains présentent des imperfections?  En d'autres termes, quand un
homme qui a été appelé par Dieu perd la foi à cause de la fragilité humaine d'un autre,
il est dans l'erreur plus encore que celui qui était pécheur au départ.  Pourquoi?  Parce
que Dieu ne doit pas être jugé à partir de ce que font des êtres humains! 

Bien que l'époque où nous vivons soit mauvaise, mauvaise au sens où la nature
charnelle s'y manifeste sous toutes sortes de formes, son pire élément n'est pas le
comportement bizarre de l'humanité.  Ces gens sont destinés à être appelés et convertis
au moment voulu par Dieu.  Ils sont la masse qui, d'une façon générale, se déplace en
fonction de ses fantaisies et convoitises.  En revanche, il y a d'autres gens qui se
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trouvent sur un terrain bien plus dangereux: ils ont vu la Vérité!  Ils ont CONNU la Voie
de la Vie!  Puis ils ont perdu la foi et ont changé plusieurs fois de suite de groupement. 
Ces gens-là sont coupables.  Sauf s'ils se reprennent et reviennent à la foi, ils
deviendront de plus en plus rancuniers, amers, pleins de dépit et de ressentiment,
enfermés dans la chair et sa nature. 

S'il y a une chose que tous les humains semblent haïr, c'est bien le fait que la
Vérité est absolue et ne saurait être soumise à controverse.  Les hommes aiment la
flexibilité des opinions et raisonnements humains parce que ce genre de philosophie
laisse place à leurs convictions et croyances.  Or, il n'est écrit nulle part, dans toute la
Bible, que l'on ait le droit de croire que si on accepte Christ (en paroles), on fait
automatiquement partie du véritable Corps, tout en persistant dans une absurde diversité
doctrinale.  Tout le monde sait que le Corps est un.  Ce Corps unique est Jésus-Christ. 
Il n'était pas—et N'EST PAS—schizophrène.  Il a été instruit par le Père!  Il connaissait
la VERITE absolue!  Il n'a enseigné aucune autre voie que celle que le Père Lui a
donnée.  Notre seul espoir est d'avoir en nous le cœur et l'esprit qui étaient en Lui. 
Lorsque cette mentalité est en nous, nous croyons et pratiquons (SAVONS) exactement
les mêmes choses que celles que le Père a enseignées à Jésus avant de Le charger de
mission il y a plus de 1900 ans. 

Presque tous ces membres de l'Eglise de Dieu saisis par le doute oublient des
questions capitales, que voici: Où se trouve (ou se trouvait) le Corps unique qui a
enseigné la Vérité pendant les derniers jours?  Où se trouve le Corps qui, par l'apostasie,
s'est détourné de la Vérité?  Où est le Corps unique qui avait reçu la Vérité par
révélation et qui, par suite, a renoncé aux doctrines révélées?  Où est le seul Corps qui
a tenté de mettre la totalité de la Parole de Dieu en pratique et d'en vivre?  Où sont les
serviteurs qui ont été forcés à sortir du Corps apostat?  Où sont les ministres
authentiques de Jésus-Christ demeurés fidèles à la Vérité révélée?  Nier leur existence,
c'est traiter de menteurs Jésus-Christ et l'apôtre Paul, lesquels ont écrit tous deux sous
l'inspiration du Saint-Esprit. 

Tous ceux qui veulent pratiquer "l'art" de tourner les autres en ridicule n'y
parviendront qu'en évitant de se poser les vraies questions.  Les hommes sincères et
honnêtes sauront quoi leur répondre. 

Nos épreuves n'ont pas eu pour cause les difficultés politiques, économiques ou
raciales de l'Afrique, de l'Amérique du Sud, de l'Asie ou de toute autre région du globe. 
Nous n'avons pas été éprouvés à cause de la situation intérieure des Etats-Unis, du
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Canada ou de l'Europe.  Nos épreuves ont procédé uniquement de ce qui s'est passé dans
le Corps, l'Eglise des derniers jours.  Rappelons à tous que la foi a été gravement
ébranlée par les événements de 1972 à 1974, événements qui ont eu pour cadre l'Eglise
Universelle de Dieu. 

Se séparer du Corps unique des derniers jours était nul et non avenu, si ce n'est
pour une seule et unique raison.  Cette raison qui justifiait la rupture, ce sont les
modifications doctrinales.  Ceux qui sont restés fidèles à la Vérité sont les hommes
appelés par Dieu qui ont choisi de rester fidèles à la doctrine révélée plutôt qu'à un
organisme ou à une personne. 

A la date où nous sommes, pourquoi devons-nous nous pencher à nouveau sur ces
questions?  Le processus de purification se poursuit!  Pendant combien de temps
encore?  Jésus a dit: ". . . celui qui persévérera jusqu'à la fin sera sauvé" (Matt. 24:13). 
Ce critère est et restera toujours celui de la foi.  Il faut que vous SACHIEZ où la doctrine
est préservée et où se trouvent les véritables serviteurs de Dieu.  

Jésus-Christ, le véritable Serviteur de Dieu, a été ridiculisé, bafoué, condamné,
bref maltraité de toutes les manières possibles.  Il a dit que, si l'on Le traitait ainsi, on
en ferait autant aux serviteurs qu'Il S'était choisis.  Il ne faut pas ajouter foi aux lettres,
coups de fil et autres communications accusatrices dirigées contre les ministres.  Le seul
critère valable est la foi donnée une fois pour toutes.  

Frères, nous n'avons jamais dressé de barrière autour de notre groupe, ni n'avons
adopté une attitude exclusiviste.  Nous avons affirmé, et affirmerons encore, que, tout
simplement, nous ne connaissons aucun autre groupe qui s'efforce d'adhérer à la foi que
nous avons reçue à l'origine.  (Ici, veuillez ne pas vous laisser séduire par ceux—et ils
sont nombreux—qui tenteraient délibérément de mélanger la doctrine, l'administration
et la prophétie!) 

Peut-être y en a-t-il d'autres qui sont fidèles.  Si nous les connaissions, nous
prendrions très certainement contact avec eux.  Et s'il s'avérait qu'ils sont vraiment
fidèles à la Vérité originelle, ils manifesteraient le même Esprit et la même attitude que
nous.  Nous éprouverions beaucoup de bonheur réciproque et de joie à fraterniser.  Ceux
qui s'éloignent de nous, pour quelque raison (imaginaire) que ce soit, prouvent qu'ils ont
un esprit différent.  Pourquoi?  Parce que l'Esprit de Dieu ne comporte pas de division! 
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A cause des accusations dont nous sommes l'objet, de la prolifération de lettres
et de la manifestation d'un esprit de discorde, il est utile que nous rappelions brièvement
les raisons pour lesquelles nous avons quitté l'Eglise Universelle de Dieu.  On trouvera
les détails techniques dans notre brochure.  

Notre rupture avec l'Eglise Universelle de Dieu 

Après des mois d'étude et de prière, nous nous sommes laissé chasser du groupe
visible de l'Eglise.  Pourquoi?  Pour une seule raison: elle s'était éloignée de la bonne
doctrine.  Aucune rupture n'aurait été justifiée à cause de fautes et péchés d'autres
membres (quels que fussent leur rang et leur fonction).  

Répétons-le avec insistance: nous sommes sortis de cette Eglise à cause de ses
modifications doctrinales.  Sachez que nous continuons à souhaiter que vous soyez
fidèles à la Vérité initialement reçue, indépendamment des accusations de nos nombreux
et divers détracteurs qui prétendent que nous enseignons autre chose.  

Une fois la rupture consommée, qu'est-ce que Dieu attendait de nous? 
Devions-nous entreprendre notre propre Œuvre?  Devions-nous continuer de prêcher et
d'enseigner la Vérité?  Nous ne voulions pas agir en mercenaires, mais, simultanément,
nous ne voulions pas nous attribuer nous-mêmes quelque charge que ce fût.  

La Parole de Dieu est très claire sur ce point: Dieu seul peut appeler un être
humain et le charger de mission en vue d'accomplir une Œuvre!  De sévères
malédictions attendent ceux qui auraient la présomption de se lancer dans une Œuvre
à eux!  Mais inversement, ne pas se charger d'une responsabilité donnée par Dieu est
tout aussi mal.  

Ce que l'étude de la Parole de Dieu nous a montré avec évidence est ceci:
n'importe quel serviteur autorisé peut se délester de la responsabilité que Dieu lui a
confiée, mais, ce faisant, il peut être certain d'encourir le déplaisir de Dieu.  C'est
pourquoi, en notre qualité de ministres ordonnés, nous savions que, si nous ne voulions
pas que Dieu nous reproche d'être des mercenaires, nous devions continuer à enseigner
et prêcher cette Vérité que nous avions reçue au départ.  

Cela dit, nous souhaitions avoir une preuve ou une autre du fait que Dieu
approuvait notre entreprise.  Pour cette raison, nous avons insisté sur le fait que nous ne
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contacterions personne spontanément.  Si Dieu avait en vue des individus qu'Il
souhaitait nourrir sur le plan spirituel afin qu'ils poursuivissent leur effort de croissance
personnelle et de domination de soi, nous souhaitions qu'Il nous les envoyât.  Les
résultats ont été stupéfiants: c'est exactement ce qu'Il a fait.  Et jusqu'à ce jour, les seuls
contacts que nous ayons pris ont concerné des gens qui nous avaient eux-mêmes
contactés en premier.  Nous n'avons pas envoyé de lettres spontanées destinées à
dénigrer l'Eglise Universelle de Dieu ou ses ministres.  Nous (Raymond Cole et Bryce
Clark) n'avons contacté personne, ni par téléphone, ni autrement.  Peu après la rupture,
certaines personnes qui ne sont plus parmi nous ont envoyé des circulaires; toutefois,
nous avons appris plus tard que les contacts de ce genre ne procédaient pas de Dieu: ils
relevaient d'un autre esprit.  

Semer la discorde entre des frères est l'une des choses très mauvaises que Dieu
hait (Prov. 6:19).  Les lettres, appels téléphoniques, visites et autres formes de
communication qui diffusent des accusations, des affronts personnels et de la haine ne
procèdent pas de Dieu.  La grande question qui se pose est celle-ci: pourquoi tous les 
hommes ne peuvent-ils pas se plier à des principes?  L'un des principes cardinaux de
cette vie est qu'il faut que chacun de nous comprenne quelle est sa responsabilité
personnelle et sa place en ce monde!  Quand un homme se prend pour ce qu'il n'est pas,
cela entraîne toujours des problèmes, des blessures morales, de la haine et de la
confusion, toutes choses qui ne procèdent pas de Dieu.  

Considérons attentivement l'ensemble de la question.  Le seul fondement
admissible de tout jugement spirituel est la Vérité révélée.  Il nous est demandé à tous
d'être fidèles à la Vérité reçue avec notre baptême et à laquelle Dieu nous a appelés. 
Tous les pas de côté, toute confusion délibérément provoquée sont des moyens d'établir
un "écran de fumée".  Si nous CONNAISSONS la Vérité—et les croyants fidèles la
connaissent—il ne nous est pas difficile de voir qui demeure ferme.  

Nous continuons à croire, pratiquer et enseigner la même Vérité, celle que nous
avons reçue.  Telle a été notre résolution depuis le début.  Avec l'aide de Dieu, et en
priant beaucoup, nous ne nous laisserons jamais dépouiller de cette Voie.  

A mesure que de nouveaux groupes apparaissent, il en découle de la confusion
et de l'incompréhension.  La connaissance de la Vérité pourrait-elle naître dans une
atmosphère confuse et désordonnée?  Pourquoi faut-il que nous supportions une telle
pression émotionnelle et mentale?  Qu'est-ce que tout cela signifie?  
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Une période de mise à l'épreuve—pour tous 

Quand tout va bien, que les eaux de la vie sont tranquilles et que rien ne nous
menace, la routine s'installe.  En revanche, un tel état ne se prête pas à la mise à
l'épreuve du caractère: les performances d'un navire de haute mer ne se vérifient pas
dans un étang, la discipline et l'endurance d'un grand athlète ne se calculent pas en salle
de relaxation.  Il en va de même pour la préparation de l'homme à la plus haute
responsabilité qui puisse lui être confiée: obtenir la qualité de fils dans le Royaume de
Dieu et assumer une charge royale.  

Qu'est-ce qui est nécessaire pour mettre les enfants de Dieu à l'épreuve comme
il convient?  Comprendre cette condition est très probablement indispensable pour
assurer la continuité de l'engagement et la fidélité à la Vérité.  Si, en effet, on ne le
comprenait pas en profondeur, cela vous exposerait à des pressions et à une confusion
qui pourraient entraîner un échec spirituel.  

Sous inspiration, Pierre a appelé cette lutte "l'épreuve de votre foi" (I Pi. 1:7). 
Pour comprendre la phrase de Pierre, il faut d'abord analyser le sens du mot "foi"! 
Quelle est cette foi qu'il faut mettre à l'épreuve?  

Dans de nombreux textes bibliques, l'expression "la foi" désigne la doctrine.  La
foi n'est pas une notion nébuleuse.  Elle se manifeste par des actes et schémas de
comportement bien précis.  Ces derniers sont des manifestations bien définies—les
fruits portés par l'individu concerné.  Les fruits portés sont des preuves tangibles de
l'obéissance à la doctrine.  Or, la doctrine est la Vérité révélée, "la foi transmise une fois
pour toutes".  La manifestation d'une foi indéfectible est la stabilité et la continuité de
la croyance.  Jésus a exprimé cette idée sous la forme suivante: ". . . Si vous demeurez
dans ma parole, vous êtes vraiment mes disciples" (Jean 8:31).  Oui, le juste vivra par
la foi.  L'espérance de la vie éternelle est liée à la permanence dans l'obéissance à la
doctrine, autrement dit aux paroles de vie, la foi que Dieu a donnée aux disciples qu'Il
S'est choisis.  

Si les épreuves rencontrées à notre époque sont une mise à l'épreuve de notre foi
et si "la foi" est la doctrine donnée par Dieu, il s'ensuit que le devoir du Chrétien est de
prendre la ferme résolution d'obéir à la doctrine à tout prix.  Tel est le critère déterminant
auquel tant de gens déjà n'ont pas satisfait.  Seules la tribulation et une intervention
directe de Dieu contraindront ceux qui se sont engagés dans la voie de l'erreur à
réévaluer leur pensée et à revenir à une obéissance fidèle. 
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Beaucoup trop nombreux sont aujourd'hui les gens qui se laissent pousser "à tout
vent de doctrine".  Comme les Gaulois, ils sont obsédés par la notion de "nouveauté". 
Chez eux, le changement est devenu un art de vivre.  Pourtant, à propos de la Vérité
révélée, l'apôtre Jean dit que seul ce qui est "ancien" est nouveau, en fait, que ce qui a
existé dès le commencement (l'ancien) est éternellement nouveau.  

Le critère par lequel Dieu nous met à l'épreuve est notre attitude et notre réaction
face à cette Voie immuable.  Il nous a donné cette Voie de la Vie (il n'y a pas d'autre
moyen de la recevoir) et le commandement spécifique de la conserver fidèlement.  La
preuve de notre loyauté, de notre fidélité, réside dans le résultat de ce "test". 
Avons-nous été fidèles?  Avons-nous refusé de nous laisser emporter par les
modifications doctrinales?  Avons-nous refusé de nous laisser influencer par les propos
des détracteurs, des accusateurs, des calomniateurs? 

L'un des domaines capitaux dans lesquels nous sommes mis à l'épreuve est celui
de nos émotions.  Beaucoup trop souvent, nous sommes motivés par nos sentiments,
celui d'avoir été offensés, le ressentiment, le sentiment de rejet et les autres formes
d'émotivité débridée.  Mais qu'est-ce que nos émotions ont à voir avec la Vérité de
Dieu?  Il est bien certain qu'il ne nous est pas permis de blesser autrui.  Mais les actions
mauvaises de ce genre ne changent rien à la Parole de Dieu éternelle, immuable et
révélée.  Dans les cas de ce genre, nous avons une occasion de manifester une réelle
confiance en Dieu et dans le style de vie qu'Il nous a révélé.  Comment cela?  Nous
pouvons ignorer l'exemple mauvais que quelqu'un nous a donné.  Nous pouvons
présenter les véritables caractéristiques de l'Esprit de Dieu! Si nous réagissons
négativement dans les cas de ce genre, nous ne prouvons qu'une chose: que nous
sommes aussi mauvais que la personne que nous condamnons.  

Résumons-nous: un serviteur authentique s'efforce d'utiliser tous les événements
et toutes les circonstances pour surmonter et tenir en échec sa tendance charnelle à la
vengeance et à la haine.  Le véritable caractère ne peut être forgé que sur l'enclume de
l'adversité.  Cela est l'œuvre de Dieu.  

Nous nous proposons d'expliquer comment exactement un Chrétien doit se
conduire.  De même, nous démontrerons comment se comporte quelqu'un qui se livre
à l'influence de ses émotions charnelles. 

Au cours des années écoulées, certains ministres ont donné de mauvais exemples. 
Toutefois, cela ne doit pas nous inciter à nous méfier de la Vérité.  Non plus qu'à
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réprouver tous les ministres.  C'est Jésus-Christ qui a institué cette charge spirituelle. 
La Bible nous dit clairement que, lors du Retour de Christ, quelques serviteurs fidèles
seront en activité.  Les véritables enfants de Dieu sauront qui sont les ministres
authentiques et ne les récuseront pas à l'heure de la mise à l'épreuve.  

Christ a enseigné la volonté de Dieu.  Pourtant, Il a été rejeté par la quasi-totalité
de Ses contemporains.  Il en va de même de tous les autres serviteurs de Dieu, appelés
et chargés de mission.  Ainsi donc, le fait de tourner en ridicule et de rejeter les
serviteurs authentiques et fidèles n'est pas le critère permettant de déterminer s'ils sont
honnêtes et authentiques.  La seule preuve admissible est l'adhésion à la Vérité, en dépit
de tous les raisonnements astucieux et malhonnêtes.  Christ Lui-même a été accusé de
trahir la doctrine et de rejeter la tradition, la voie de Moïse. 

Le seul guide admissible pour porter un jugement est la Vérité révélée de Dieu. 
Nous SAVONS tous ce qu'est cette Voie.  Ne vous laissez pas abuser par des arguments
intellectuels.  Ne soyez pas influencés par des accusations infondées.  Le but que nous
poursuivons est que tous obéissent à la doctrine révélée.  Il n'y a aucune raison pour
qu'un seul d'entre vous soit dans le doute ou le trouble. 

Ceux qui CONNAISSENT la Vérité et ne sont pas égarés par des doutes, des
accusations ou des émotions n'ont rien à redouter du "test", la mise à l'épreuve de leur
foi.  Nous ne prouvons notre valeur spirituelle qu'en marchant avec confiance selon une
voie stricte d'obéissance, obéissance à la Vérité que nous avons reçue. 

Sur les quatre sources d'influence qui peuvent nous affecter, une seule mérite que
l'on s'y fie: le Saint-Esprit, source de la connaissance spirituelle.  Et quelles sont les trois
auxquelles il ne faut pas se fier? 

Les sources de notre "testage" 

Connais ton ennemi!  Il n'y a pas de meilleur conseil si l'on songe au combat
spirituel dans lequel nous sommes engagés. 

Tout d'abord, le général des forces adverses est Satan.  Il est brillant, et très habile
à tromper.  Il a créé une société qui séduit fort les humains.  Cette société attirante est
le monde entier, tel que nous le connaissons.  Il provoque la convoitise de la chair et le
désir des yeux.  Il faut que nous ayons conscience de son influence négative sur notre
société. 
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La nature que nous avons reçue à la naissance comporte des faiblesses.  Dieu a
créé ces faiblesses pour qu'elles fussent des obstacles à surmonter.  Satan, ce
maître-trompeur, a amené les hommes à croire à la voie de la chair plutôt qu'à la
considérer comme une tendance à surmonter.  L'homme ne se rend pas compte de ce qui
influence son esprit; il n'est pas conscient de la source de son inspiration.  Toutes les
voies et pensées d'un homme sont justes à ses yeux, quelle que soit leur source. 

Comme on ne peut pas voir Satan, nous ne le connaissons généralement pas
directement.  Et, comme la société est une invention humaine, il est naturel que l'homme
la trouve acceptable.  C'est pourquoi, ni sous l'inspiration de Satan, ni en fonction de ce
qui paraît juste à l'homme, nous ne pouvons juger correctement des pensées, des idées
ni des projets.  Comment, dès lors, pouvons-nous savoir? 

Tout d'abord, et comme nous l'avons déjà dit avec insistance, la Vérité ne peut
être connue que par révélation.  Il s'agit là d'une intervention spéciale de Dieu.  Cette
révélation sera le fondement de toute appréciation et de tout jugement ultérieurs.  En
outre, elle doit être préservée par la foi. 

Deuxièmement, par cette révélation, nous prenons conscience de ce que nous
sommes.  Nous voyons la nature humaine telle qu'elle est.  Nous devenons capables de
voir et reconnaître les fruits de la chair.  Nous voyant nous-mêmes tels que nous
sommes réellement, et voyant ce qu'est la Voie de la Vérité, nous sommes capables de
comprendre le contraste.  Nous pouvons voir nos faiblesses et nos échecs humains. 
Nous voyons et comprenons la nécessité de nous méfier du Moi et de nous reposer sur
Dieu sans réserve. 

Si donc nous sommes vraiment convertis, nous parvenons à connaître le MOI
pour ce qu'il est.  Bien que nous ne puissions pas toujours voir à quel point il nous
trompe (Jér.17:9), nous sommes alors engagés dans une lutte très épuisante qui durera
tant que nous vivrons dans cette chair humaine. 

Comme toutes les voies de l'homme sont justes à ses yeux à lui, nous ne pouvons
pas nous fier à notre propre pensée (II Cor. 10:3–5).  Le seul garde-fou fiable est la
Vérité révélée, celle à laquelle nous avons souscrit lors de l'appel de Dieu.  C'est la
mentalité du Christ, en fonction de laquelle nous devons juger de toutes choses. 

Du fait de la tromperie exercée par Satan, et sous l'influence de notre propre
mentalité, le moyen de nous égarer que nous choisissons le plus fréquemment consiste
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à admettre comme authentiques nos propres pensées et nos propres réactions aux
situations.  L'arrogance de l'homme l'empêche de concevoir qu'il pourrait avoir tort. 

En prenant conscience de ces risques, nous évitons de nous écarter des vérités
doctrinales de base que Dieu a révélées.  Il appartient à nos détracteurs et accusateurs
de fournir leurs preuves.  Quant à nous, nous avons fait vœu de rester fidèles à la Vérité
soit jusqu'au Retour de Christ, soit jusqu'à notre mort. 

Peu de gens ont conscience de l'influence adverse qui s'exerce partout dans notre
monde.  Comme les humains ne peuvent pas voir Satan, ils ne se rendent pas compte de
sa présence.  En revanche, le Moi est généralement admis parce qu'il est tout proche de
nous.  Pourtant, la Bible nous dit clairement qu'il ne faut pas se fier à la mentalité
naturelle. 

Comment, dans ces conditions, pouvons-nous vraiment juger de toutes choses? 

Il faut que nous connaissions notre ennemi!  Concrètement, nous devons donc
CONNAITRE les manifestations matérielles de cet ennemi!  Pourquoi?  Parce que nos
ennemis eux-mêmes, Satan et la mentalité naturelle, sont invisibles.  En revanche, leurs
fruits concrets se voient.  Si nous les reconnaissons, nous pouvons juger en
connaissance de cause. 

Quelles sont les manifestations des ennemis de l'homme? 

De même que l'Esprit de Dieu se manifeste de plusieurs manières spécifiques, de
même, l'esprit de Satan et la voie de l'homme se manifestent de diverses manières
spécifiques.  Nous pouvons les connaître.  Si nous voulons éviter les divers pièges qui
rendent la vie terrestre si dangereuse, nous devons absolument connaître et comprendre
chacun d'entre eux. 

Comment pouvez-vous savoir de qui procède l'influence que vous subissez?  Qui
agit sur vous, même si le dernier maillon de la chaîne est parfois un être humain?  Ce
sont les fruits qui vous le permettront. 

Quels sont les fruits (manifestations directes ou indirectes) de l'activité de Satan
et de la voie de l'homme? 
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1.  La confiance mise dans l'intellect et les capacités du sujet lui-même, plutôt que
dans la Parole révélée de Dieu. 

2.  Le fait de semer la discorde et la contestation: la DIVISION. 

3.  Le fait de pervertir et déformer ce que des tiers peuvent avoir dit ou fait. 

4.  Le fait de tirer des avantages pour soi-même au lieu d'honorer autrui et de lui
manifester de la déférence. 

5.  L'habitude de diffuser les problèmes et difficultés de tiers au lieu de les pallier. 

6.  Les lettres, courriels et autres formes de communication au contenu
accusateur. 

7.  Toutes les formes d'amertume, de haine et de ressentiment. 

8.  L'individualisme, car le Corps de Christ est un. 

9.  Toutes les formes de justification du Moi, qui sont simultanément une
condamnation d'autrui. 

10.  L'incapacité à tenir sa langue en bride, ce qui allume la mèche de la nature
humaine. 

11.  La hauteur et l'arrogance. 

12.  Les preuves de mépris et d'intolérance. 

13.  Tout acte consistant à juger et critiquer autrui. 

14.  Toute forme de vengeance verbale. 

15.  Les crises de colère dictées par les émotions. 

16.  L'introduction dans les relations interpersonnelles du soupçon et du doute. 

17.  Le refus de reconnaître les fonctions ou responsabilités d'autrui. 
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18.  L'habitude de formuler des réponses aux problèmes avant d'avoir pris
connaissance de toutes leurs données. 

19.  La manie de toujours vouloir corriger autrui (Matt. 7:3–5). 

20.  Toute attirance dominante pour les choses matérielles plutôt que pour les
choses spirituelles. 

21.  Toute apparence de propre-justice: l'attitude consistant à exagérer les côtés
qui vous font paraître juste. 

22.  Tout écart par rapport à la Vérité révélée à l'origine, par rapport donc à la
Voie de la Vie à laquelle nous avons été appelés. 

23.  Tout effort tendant à tirer parti d'autrui, à l'exploiter. 

24.  Tout esprit de discussion. 

25.  Toutes les mesures ou activités, ainsi que tous les propos, engendrant de la
stupéfaction, de la confusion et du doute. 

A cette liste, nous pourrions ajouter beaucoup de points.  Pourquoi ne pas étudier
vos Bibles et parvenir à une vue d'ensemble du Nouveau Testament, en notant tous les
autres points de ce genre.  Tout ce qui précède est tiré directement de la Bible.  La
preuve d'une orientation spirituelle est une affaire très personnelle.  De même, la preuve
d'une influence mauvaise est personnelle; elle apparaît dans la protection du Moi et les
tentatives visant à attribuer à autrui les points que nous venons d'énumérer. 

Ceux qui mènent une vie selon Dieu sont toujours exposés à beaucoup de
calomnies.  Cela est inévitable.  Ce fut le cas pour le Christ.  Les apôtres ont été
diffamés à un point qu'on ne saurait dire.  Avant eux, les prophètes ont été vilipendés. 
Souvent, ces accusations sont le fait de gens qui ne connaissent même pas ceux qu'ils
accusent, mais font semblant.  Les prophètes d'autrefois ont été calomniés à la fois par
les Israélites et par les Juifs.  Jésus a été diffamé et accusé par les Siens: des gens qui
avaient été Ses disciples se sont retournés contre Lui avec mépris, voire haine.  La même
situation se constate à l'époque des apôtres et la prophétie dit qu'il en ira de même durant
les derniers jours. 
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Le Christ a été accusé de tous les maux imaginables.  A en croire ceux qui Le
"connaissaient", Il était un enfant illégitime, un ivrogne et un glouton, Il était arrogant
et plein de propre-justice, parce qu'Il Se prévalait d'un lien avec le Père.  Il a été accusé
de mensonge.  Il n'y a aucun aspect du comportement humain dans lequel on ne L'ait pas
calomnié.  Pour ceux qui ont été assez insensés pour s'être laissé influencer par
l'adversaire après l'avoir entendu, le jour de la rétribution et l'heure de vérité sont en
marche. 

Les agressions verbales dont a été victime l'apôtre Paul étaient incessantes.  Il a
subi des accusations mensongères et autres insultes.  Beaucoup de gens se sont éloignés
de lui et des autres apôtres à cause de ces agressions verbales. 

Comme nous l'avons déjà rappelé, les prophètes ont été insultés, calomniés,
maltraités et parfois tués.  C'est Dieu qui avait permis qu'ils se heurtassent à tant
d'adversité.  On a menti pour nuire à leur réputation.  Ils ont été tournés en ridicule.  Ils
ont été accusés de mentir.  Ils ont été méprisés en permanence, et d'ordinaire par les gens
censés les connaître. 

Il est bien certain que Noé a été ridiculisé.  Il est hors de doute que ses
contemporains ont surveillé sa conduite, en ont ri et se sont moqués de lui. 

La Bible signale clairement l'existence, dans les derniers jours, d'un Reste fidèle;
ses membres, eux aussi, seront l'objet de moqueries, ridiculisés et subiront force
agressions physiques, verbales et mentales. 

Tous les exemples ci-dessus concernent les serviteurs fidèles de Dieu.  Le simple
fait de mener une vie sainte entraîne pour les fidèles une véritable persécution. 

On ne peut tout simplement pas juger autrui sur ce qui est dit ou sous-entendu de
lui.  Ce sont les œuvres d'une personne qui constituent le seul fondement légitime d'un
jugement.  "C'est à leurs fruits que vous les reconnaîtrez", a dit Jésus-Christ. 

Nous avons vu quels fruits sont portés par les humains dont l'orientation est
charnelle.  Quelles sont, à un degré ou un autre, les manifestations, les fruits, de ceux
qui sont motivés par l'Esprit de Dieu? 
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Quels sont les fruits des convertis? 

1.  Ils procurent la paix; c'est dire qu'ils souffrent injustement à seule fin
d'empêcher la discorde. 

2.  Ils sont particulièrement déférents envers autrui. 

3.  Ils assument toutes leurs responsabilités, ils reconnaissent leurs torts. 

4.  Ils ne jugent pas autrui; loin de là, ils font preuve de tolérance et de
miséricorde. 

5.  Ils n'accusent pas et ne diffament pas non plus, de peur d'avoir mal interprété
les faits ou les circonstances. 

6.  Ils font preuve de caractère: stabilité et continuité dans le dessein et le
comportement. 

7.  Ils sont des exemples vivants de I Corinthiens 13:4–8. 

8.  Ils mènent des vies exemplaires à tous égards. 

9.  Ils ont appris à dompter leur langue: ils ne prennent part ni aux rumeurs, ni aux
bavardages, ni aux calomnies. 

10.  Ils ont la meilleure opinion possible d'autrui. 

11.  Ils savent, comprennent et agissent en fonction de leurs responsabilités et de
leur fonction légitime. 

12.  Ils sont miséricordieux, bienveillants et prompts à pardonner. 

13.  Ils sont aimants et compatissants. 

14.  Ils sont attentifs aux besoins des autres, ils réagissent et portent secours. 
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15.  Ils s'abstiennent de discuter et de critiquer. 

16.  Ils désirent qu'on leur enseigne la Parole de Dieu et la Voie de la Vie, ils ont
faim et soif de la justice. 

17.  Ils mènent des vies transparentes et candides. 

18.  Ils accordent toujours aux autres le bénéfice du doute. 

19.  Ils ne se vengent point: ils préfèrent souffrir injustement avec joie. 

20.  Leur attitude est humble. 

21.  Ils ne résistent point au mal, mais aiment leurs ennemis. 

22.  Quand c'est possible, ils font du bien à ces derniers. 

23.  Ils ont appris à dominer leurs émotions et ne les utilisent pas comme base de
leurs jugements. 

24.  Ils se déprécient eux-mêmes, étant conscients de leur indignité. 

25.  Ils appliquent l'instruction et la correction à eux-mêmes et non à d'autres. 

On pourrait ajouter beaucoup d'autres points à cette liste.  Ceux qui passent en
revue le Nouveau Testament afin de mieux comprendre ce qui précède voudront
également compléter cette seconde liste. 

Pour conclure, énumérons brièvement les points qui sont essentiels en vue de se
forger un caractère.  La connaissance est de peu de valeur si on ne se l'applique pas à
soi-même, au lieu de critiquer les autres. 

Comment construit-on en soi le caractère du Christ? 

1.  Acceptons notre condition naturelle d'êtres de chair, qui se trouvent dans la
cécité spirituelle et les ténèbres. 
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2.  Admettons la nécessité absolue d'une révélation spirituelle, la révélation de
la véritable Voie de la Vie. 

3.  Reconnaissons que le caractère de Dieu est Sa nature immuable, laquelle se
manifeste par Ses lois, Ses voies et Ses desseins. 

4.  Reconnaissons qu'il faut du caractère dans nos vies. 

5.  Menons des vies reposant sur la révélation divine, dont la continuité manifeste
le caractère de Dieu. 

6.  Censurons, corrigeons et abhorrons le Moi, tout en usant de patience et
d'amour envers les autres. 

7.  Enfin, reconnaissons que nos premiers pas sont sans valeur si la foi ne
débouche pas sur la continuité et la fidélité jusqu'à la fin. 

Dieu nous a conservé la longue histoire de ceux qui ont fait un premier pas, mais
ont trébuché en route.  Cette histoire est destinée à nous avertir et nous instruire. 

A cette histoire consignée par écrit, nous pouvons ajouter les échecs de notre
époque.  Dans la Bible, la prophétie annonçait cette situation.  Ceux qui perdent la foi
sont ceux qui deviennent haineux, amers, pleins de ressentiment et avides de vengeance. 
Ils se mettent à calomnier, déformer les propos d'autrui et le ridiculiser.  Ils deviennent
en outre individualistes. 

Si nous réagissons négativement au contenu de cette lettre, nous ne pouvons pas
en tirer profit.  Quand ceux pour qui c'est le cas cesseront-ils de protéger leur Moi et
procéderont-ils à une simple mais profonde évaluation de leur pensée et de leur
comportement?  Si nous le faisons, cela nous révélera tout ce que nous avons besoin de
savoir, si nous sommes intellectuellement honnêtes. 

Frères, nous vivons une époque précaire et dangereuse.  Nous serons ballottés en
tous sens si nous ne prenons pas conscience de l'action et de l'influence de nos ennemis. 
Aujourd'hui, la maison de Dieu est mise à l'épreuve.  Les fidèles apparaîtront comme les
serviteurs sérieux et immuables qui pourront se présenter devant le Christ lors de Son
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Retour.  Nous demandons dans nos prières que tous ceux qui lisent ces lignes ouvrent
les yeux, qu'ils procèdent aux changements voulus dans leur manière de vivre et soient
capables de se présenter au Christ ce jour-là. 

Notre amour et nos prières sont toujours avec vous. 

Chaleureusement et
affectueusement vôtre,

Raymond C. Cole 
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